

Les décorations du sapin de Noël

Les boules

Au début, les sapins étaient ornés d'épis de blé, de petits gâteaux, de confiseries et de pommes rouges. Pour éviter que ces décorations ne soient dévorées par la vermine, les sapins étaient parfois accrochés aux plafonds.

Au XVIIIe, il est paré de mille feux, avec des chandelles ou des coquilles de noix remplies d'huile.



Arbres de Noël suspendus Eglise St Georges de Sélestat

Lors de l'hiver 1858, dans les Vosges du Nord, une sécheresse terrible avait privé les arbres de fruits et donc les sapins de décorations. Mais un souffleur de verre de Goetzenbruck, village près de Meisenthal en Moselle, décide de créer des boules en verre pour remplacer les fruits manquants. Cette tradition s'est ensuite répandue dans toute la France et dans le monde entier.

Les guirlandes du sapin de Noël



La légende raconte qu'il y a très longtemps en Allemagne, une maman s'affairait à préparer les décorations de Noël; l'arbre était dressé, la maison nettoyée et les araignées chassées. Le soir, le calme et la sérénité revenus, les araignées revinrent et découvrirent le sapin, elles entreprirent aussitôt l'assaut de l'arbre, le recouvrant de leurs toiles grises et poussiéreuses.

Lors de l'arrivée du Père Noël pour la distribution des cadeaux, il fut ravi de découvrir les araignées heureuses et satisfaites de leur travail de décoration du sapin, mais il ne pu s'empêcher de penser à la tristesse de la mère qui allait retrouver son arbre décoré de toiles. C'est pourquoi, pour satisfaire tout le monde le Père Noël transforma la décoration de fils grisâtres en fils d'or et d'argent. L'arbre de Noël se mit alors à scintiller et à briller de tous ses feux !



Dans la version plus réaliste, les guirlandes auraient pris place dans le sapin plus ou moins à la même époque que les boules de Noël. Elles étaient réalisées à partir de buis, de mousse, d'herbe sèche, de feuilles de laurier ou de branches de houx.

L'étoile

Au sommet du sapin, elle rappelle pour les chrétiens l'étoile de Bethléem qui guida les rois mages vers le lieu de naissance de l'enfant Jésus, elle est parfois remplacée par une pointe.